

PAROISSE NOTRE DAME DES CHAMPS

Programme 2023/2024

23 novembre 2023

Pourquoi le Christ a-t-il inventé l'Église ?

CEC : n°748 à 913

Youcat : n°24, 119, 121-140, 166-169

1. VIDEO : ([Youtube Fond catéchétique](#))

- ✓ [N° 1 L'Église Sainte](#)

2. TEXTES :

- ✓ **1 Co 12, 12-27**

Prenons une comparaison : le corps ne fait qu'un, il a pourtant plusieurs membres ; et tous les membres, malgré leur nombre, ne forment qu'un seul corps. Il en est ainsi pour le Christ. C'est dans un unique Esprit, en effet, que nous tous, Juifs ou païens, esclaves ou hommes libres, nous avons été baptisés pour former un seul corps. Tous, nous avons été désaltérés par un unique Esprit.

Le corps humain se compose non pas d'un seul, mais de plusieurs membres. Le pied aurait beau dire : « Je ne suis pas la main, donc je ne fais pas partie du corps », il fait cependant partie du corps. L'oreille aurait beau dire : « Je ne suis pas l'œil, donc je ne fais pas partie du corps », elle fait cependant partie du corps. Si, dans le corps, il n'y avait que les yeux, comment pourrait-on entendre ? S'il n'y avait que les oreilles, comment pourrait-on sentir les odeurs ? Mais, dans le corps, Dieu a disposé les différents membres comme il l'a voulu. S'il n'y avait en tout qu'un seul membre, comment cela ferait-il un corps ? En fait, il y a plusieurs membres, et un seul corps. L'œil ne peut pas dire à la main : « Je n'ai pas besoin de toi » ; la tête ne peut pas dire aux pieds : « Je n'ai pas besoin de vous ».

Bien plus, les parties du corps qui paraissent les plus délicates sont indispensables. Et celles qui passent pour moins honorables, ce sont elles que nous traitons avec plus d'honneur ; celles qui sont moins décentes, nous les traitons plus décemment ; pour celles qui sont décentes, ce n'est pas nécessaire. Mais en organisant le corps, Dieu a accordé plus d'honneur à ce qui en est dépourvu. Il a voulu ainsi qu'il n'y ait pas de division dans le corps, mais que les différents membres aient tous le souci les uns des autres. Si un seul membre souffre, tous les membres partagent sa souffrance ; si un membre est à l'honneur, tous partagent sa joie.

Or, vous êtes corps du Christ et, chacun pour votre part, vous êtes membres de ce corps.

- ✓ Et pour aller plus loin :

- Succession apostolique : Mt 16, 13-20 Jn 21, 3-19 Ac 19, 4-6.11
- Sacrements : Lc 22, 19 Co 11, 24-25 Jn 20, 21-23 Mt 28, 18-20

3. QUESTIONS :

- ✓ Jésus a institué l'Église. Comment ? Pourquoi ?
- ✓ l'Église, que représente-t-elle pour nous : peuple de Dieu, corps du Christ, temple de l'Esprit Saint, chemin d'accueil et de partage de l'amour de Dieu... ?
- ✓ Si je suis membre du corps de l'Église, quelle est ma place, ma fonction? Comment cette fonction participe-t-elle à l'unité de l'Église?
- ✓ Nous professons dans le symbole de Nicée Constantinople que nous croyons en l'Église « une, sainte, catholique et apostolique » : comment comprenons-nous chacun de ces termes ?

PAROISSE NOTRE DAME DES CHAMPS

Programme 2023/2024

23 novembre 2023

Pourquoi le Christ a-t-il inventé l'Eglise ?

4. ENSEIGNEMENT :

Par le Père Camille Millour

5. TEMPS DE PRIERE

✓ **Symbole de Nicée Constantinople**

Je crois en un seul Dieu, le Père tout puissant,
créateur du ciel et de la terre, de l'univers visible et invisible,
Je crois en un seul Seigneur, Jésus Christ,
le Fils unique de Dieu, né du Père avant tous les siècles :
Il est Dieu, né de Dieu,
lumière, née de la lumière,
vrai Dieu, né du vrai Dieu
Engendré non pas créé,
consubstantiel au Père ;
et par lui tout a été fait.
Pour nous les hommes, et pour notre salut,
il descendit du ciel;
Par l'Esprit Saint, il a pris chair de la Vierge Marie, et s'est fait homme.
Crucifié pour nous sous Ponce Pilate,
Il souffrit sa passion et fut mis au tombeau.
Il ressuscita le troisième jour,
conformément aux Ecritures, et il monta au ciel;
il est assis à la droite du Père.
Il reviendra dans la gloire, pour juger les vivants et les morts
et son règne n'aura pas de fin.
Je crois en l'Esprit Saint, qui est Seigneur et qui donne la vie;
il procède du Père et du Fils.
Avec le Père et le Fils, il reçoit même adoration et même gloire;
il a parlé par les prophètes.

Je crois en l'Eglise, une, sainte, catholique et apostolique.
Je reconnais un seul baptême pour le pardon des péchés.
J'attends la résurrection des morts, et la vie du monde à venir.

Amen

✓ **Chant**

[Nous sommes le corps du Christ](#)

